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別紙

会長 開会宣言

議案審査

承認第１号 令和２年度長久手市一般会計補正予算（第 10 号）

なかじま会員 新型コロナウイルスワクチン接種の予約システムについて、

他市町ではコールセンター以外にＬＩＮＥなどを検討したとこ

ろもある。どのように比較検討したか。

健康推進課長 当市ではＬＩＮＥの提案発表前に予約システムの導入に着手

していたため、集団接種についてはコールセンター及びウェブ

サイトでの予約システムを準備中である。

大島会員 委託会社はどこか。

健康推進課長 ＪＴＢ株式会社の名古屋事業部と契約予定である。

大島会員 コールセンターの体制について、常時７台の電話回線が設け

られて、７人の電話受付担当が配置されるということでよいか。

課長補佐（ワクチン接種推進担当）

マネージャー１人を含む電話受付が７人、看護師１人の８人

分の電話回線と、ＦＡＸ用の１回線で、合計９回線を予定して

いる。

電話回線は、コールセンターの需要量が逼迫することが予想

されるため、状況に応じて増設する前提で調整している。

大島会長 コールセンターの設置場所について、当初は市役所西庁舎３

階の公民館と聞いていたが、２階の会議室も利用することにな

っている。部屋は両方必要か。

健康推進課長 ２階と３階を同時に使うということではなく、まず２階の会

議室に設置し、３月下旬にクーポンを発送するタイミングで３

階の学習室に移動する計画である。

わたなべ会員 コールセンターは夜間も業務を行うか。

健康推進課長 コールセンターでの電話予約は午前９時から午後５時までで

ある。

わたなべ会員 予防接種のデータ入力も委託業務に含まれるとあるが、その

データはどのように使われるのか。

健康推進課長 入力するデータはワクチンの接種履歴である。国が新たなシ
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ステムを構築中であるが、内容は不確定である。

わたなべ会員 対象者のうちどのくらいの人が接種すると見込まれるか。

健康推進課長 国の試算では、約 70パーセントの人が接種するとされている。

加藤会員 当初、全市民を接種対象とするとされていたが、今は 16 歳以

上が対象ということである。どのようになっているか。

健康推進課長 ファイザー社のワクチンが薬事承認されるまで対象者の限定

がされていなかったので、全市民約６万人の接種を想定してい

たが、接種対象が 16 歳以上とされたため、15 歳以下の約 1 万人

を除いた５万人を接種対象として準備を進めている。

野村会員 コールセンターでは、接種後の体調の変化等の相談にも応じ

るか。

健康推進課長 コールセンターの一般相談の内容は、接種券や接種場所の案

内、予約方法など手続に関する相談のほか、一般的なワクチン

の相談、副反応やアレルギーなどについてである。

わたなべ会員 ワクチンは２回接種するが、期間はどのくらい空けるのか。

健康推進課長 １回目の接種後 18 日から 22 日と示されており、この期間が

過ぎたら早めに２回目を接種するよう指導されている。

なかじま会員 委託費の中の広告宣伝費はどのような内容か。

健康推進課長 ワクチン接種の勧奨案内や、チラシの作成である。

質疑及び意見を終了

議案第９号 令和２年度長久手市一般会計補正予算（第 11 号）

歳出 ４款１項 保健衛生費（保健センター管理事業）

野村会員 保健センターの抗菌処理委託について、建物のどの部分に抗

菌処理を行うのか。

健康推進課長 利用者の手に触れる機会の多いところを中心に、１階は待合

ロビー、相談室、２階は待合ロビー、検診室、診察室、相談室、

授乳室、３階は待合ロビー、会議室、プレイルーム、また共用

部分であるトイレや階段を合わせて約 1,186 平方メートルを予

定している。

野村会員 市民に対する安心の提供と、職員の負担軽減のためにコーテ

ィングを行うとのことだが、今までどおり職員による道具等の

消毒作業は続けるのか。
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健康推進課長 抗菌処理で建物全体を清潔に保ち、その上で職員による日常

の消毒作業も行っていく。

歳出 ４款１項 保健衛生費（予防接種事業）

なかじま会員 名古屋市では今月５日からワクチン接種のアンケートを実施

し、8,521 人からの回答のうち 37.8 パーセントがすぐに接種し

たいとの希望であった。

長久手市でも同様だと思われるが、確保したワクチンを無駄

に廃棄しないよう、当日のキャンセルが出た場合はどのように

対応するか。

健康推進課長 ファイザー社製のワクチンは、１つの瓶に５人または６人分

が入っている。６人分を使用するには特殊な注射針が必要で、

早急に製造中とのことである。

また当日キャンセルが出たり端数が出た場合は、解凍したワ

クチンを無駄にしないため、付き添い者を接種可能とするなど

の柔軟な対応をしてもよいとされている。接種会場で混乱がな

いよう、対応方法を検討している。

なかじま会員 ワクチン接種の目的は、感染予防ではなく集団免疫の獲得で

あるという見解もあるが、それについては有効であるかどうか

まだ不明との理解でよいか。

健康推進課長 ファイザー社製のワクチンに示されている文書によると、

効能効果として感染予防と記載されている。

集団免疫とは、病原体に対して、人口の一定割合以上の人が

免疫を持つと、感染者が出ても他の人に感染しにくくなるので

感染症が流行しなくなり、間接的に免疫を持たない人も感染か

ら守られる状態のことをいう。ワクチンによっては、接種で重

症化を防ぐ効果はあっても感染症を防ぐ効果は乏しいものもあ

り、新型コロナウイルスワクチンについてはまだ不明である。

なかじま会員 市民は、年齢や基礎疾患の有無による感染、重症化のリスク

と、ワクチンの副反応によるリスクを比較して、接種するかど

うかを自分で判断することになる。

リスクに関する情報の周知が必要だと思うが、どのように進

めているか。

健康推進課長 クーポンを送付する際に、ワクチンの効果や主な副反応の症

状が記載された説明書を同封する予定である。
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年齢、基礎疾患の有無による重症化のリスクや、副反応の発

症率等の情報については現在のところ同封予定はないが、市民

にとって必要な情報であるので、ホームページ等でしっかり周

知していく。

岡崎会員 新型コロナウイルスワクチン接種に係る費用は全て国費で賄

われるのか。

財政課長 国費である。

岡崎会員 保健センターにマイナス 70度以下で保管可能な冷凍庫を設置

し、そこから接種に対応する市内の病院までワクチンを配達す

る業務の費用も国費か。

健康推進課長 国費で賄われる。ワクチンの配達業務は委託を考えている。

岡崎会員 温度をしっかりと保って配達できる業者への委託が必要だが、

国から何らかの指導があるのか。

健康推進課長 国から、ワクチンの温度設定や容器を傾けないことなど、い

ろいろな条件が示されているため、専門の薬品会社への委託を

考えている。

なかじま会員 予防接種法が改正され、16 歳以上は接種の努力義務と国から

示されたが、努力義務とは何か。

健康推進課長 予防接種の有効性、安全性、接種後に通常起こりうる副反応

や、まれに起こる重い副反応、予防接種健康被害救済制度につ

いて、対象者やその保護者がその内容を理解し、同意すること

を課せられており、これが努力義務に該当する。

なかじま会員 予防接種健康被害救済制度の申請先は市町村であるとのこと

だが、その準備はできているか。

地方交付税の不交付団体であっても全額国庫の負担となるか。

健康推進課長 健康被害救済制度の受付準備については、接種開始までには

整える。

地方交付税の不交付団体でも国庫負担である。

大島会員 住民基本台帳システムライセンス使用料は、どこに支払うも

のか。

課長補佐（ワクチン接種推進担当）

予防接種の記録管理に市が使用しているシステムが、住民基

本台帳システムと連動している。新型コロナウイルスワクチン

の接種記録管理のためパソコン台数を増やす予定であり、従来
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から使用しているシステム会社であるＮＥＣネクサソリューシ

ョンズ株式会社に支払うものである。

質疑及び意見を終了

会長 分科会長報告の作成は会長と副会長への一任を確認。

閉会宣言

午後１時 53 分終了

以上、要点筆記は会議内容と相違ないので署名する。

令和３年２月 18 日

予算決算委員会

教育福祉分科会長 大島令子


